

LE RÈGNE DES ENFANTS

Anne Clasper - Donna Hughes - Coordonnatrices communautaires

Il y a 54 enfants au Haut Commissariat canadien à New Delhi. Il y en a de tous les âges, de trois semaines à 19 ans, et la vaste majorité d'entre eux ont moins de six ans. Comment les occuper? Eh bien...Anne Clasper et Donna Hughes, les coordonnatrices communautaires, ont organisé un groupe de jeux pour les mères et les petits, qui se réunit une fois par semaine; quant à celles d'entre nous qui ont des enfants plus âgés, elles se sont aperçues que les programmes scolaires et extra-scolaires (sports, théâtre, scouts éclaireurs et éclaireuses, musique, artisanat, etc.) prennent pas mal de temps mais qu'après cela, et surtout en fin de semaine, nous avons tendance à graviter vers la piscine et l'aire de jeux dans le compound du Haut Commissariat.

Étant donné les âges et le nombre des enfants, il n'a pas fallu attendre longtemps avant que des accidents commencent à se produire - deux dents ébréchées, un bras cassé, quelques points de suture, coupures, ecchymoses, bosses, et beaucoup de pleurs et de hurlements -- rien de tel pour réveiller les parents.

En regardant les choses de plus près nous avons constaté que les balançoires avaient des sièges de bois qui avaient souvent tendance à entrer en contact avec les têtes (il n'y avait pas de balançoires pour les tout-petits), une bascule qui prenait les pieds au piège, un portique d'escalade qui n'avait pas d'ouverture suffisamment grande pour que les adultes puissent aller repêcher les enfants qui y étaient tombés, une piscine pour tout-petits entourée d'une bordure de ciment qui brûlait leurs pieds délicats, une glissoire qui était trop haute, trop étroite et (étant en métal) trop chaude, et une remise sous-utilisée. Le problème était qu'à cette époque d'austérité, la remise en état de terrains de jeux n'était pas une des priorités d'Ottawa.

Nous avons donc décidé de prendre le taureau par les cornes! Les coordonnatrices communautaires ont réuni 20 parents intéressés. C'est ainsi qu'est né le Comité des jeux. Sa première tâche a consisté à aller rendre visite à diverses écoles et compounds d'ambassade. A notre grande surprise, nous avons constaté que nous n'étions pas si mal lotis que cela. Certains avaient des installations bien pires que les nôtres, et ceux qui avaient du matériel "perfectionné" avaient dépensé beaucoup d'argent pour l'installer et trouvaient que l'entretien demeurait malgré tout coûteux, en particulier dans un climat tropical.

Nous avons rencontré le PPMO qui nous a expliqué ce qu'étaient exactement les responsabilités du poste. Celui-ci était prêt à remplacer les sièges en bois des balançoires par des sièges formés de tubes de caoutchouc, à agrandir l'entrée du portique et à peindre la boîte à sable, mais à ce stade, nous voyions déjà beaucoup plus grand.

Le résultat a été que le Comité des jeux s'est divisé en deux sous-comités, celui des finances et celui de la conception chargés d'une foule de projets allant de la transformation de l'ancienne glissoire en deux glissoires séparées, de l'adaptation de la remise pour en faire un Teen Kit, en passant par la construction d'un cadre suédois et d'une petite hutte pour les adolescents.

Nous attendons toujours le rapport du Comité de la conception mais celui des finances a organisé deux événements qui ont connu beaucoup de succès. Le premier a été la mise en tombola d'une pièce de saumon fumé et d'une bouteille de champagne qui a permis de réunir 2 000 R. La seconde a été une vente de livres et de plats maison qui a rapporté 2 900 R et nous a laissé suffisamment de livres pour que nous puissions les remettre en vente à la journée d'accueil de la Cabana un peu plus tard au cours de l'été. Une autre tombola est en préparation pour le retour des vacances, ainsi qu'un programme de déjeuners pour les "célibataires" de l'été.

Tous les membres de notre petite communauté sont fiers de ces personnes dont le dynamisme et l'esprit d'initiative nous permettra sans aucun doute de disposer du meilleur terrain de jeux de New Delhi, et avec les 18 enfants supplémentaires attendus cette saison, nul doute qu'il sera fort utile!